
 

2月 定例教育委員会会議録 

 

 

 

1 開会及び閉会に関する事項 

（１）開会日時  令和 4年 2月 21日（月）10時 15分 

 

（２）開会場所  市役所別館 2階会議室 

 

（３）閉会日時  令和 4年 2月 21日（月）12時 05分 

 

 

2 出席者の氏名 

教育長 安川 正郷 

委 員 渡辺 美佐子、池田 佐恵子、髙木 義則、常深 陽子 

 

 

3 欠席者の氏名 

なし 

 

 

4 委員及び傍聴人を除く会議に出席した者の氏名 

教育部長 三浦 宏志、教育総務課長 小森 正美、学校教育課長 小川 明也、 

教育指導室長 松元 浩一郎、社会教育課長 後藤 正彦、文化振興課長 吉岡 賢生、 

子育て支援課長 入江 省二、指導主事 稲永 誠也、生徒指導担当指導主事 野口 義史 

教育総務課教務担当係長 吉嗣 哲郎 

 

 

5 傍聴人 

 0人 

 

 

6 会議に付した事件 
（１）議案第 20 号 令和 3 年度那珂川市一般会計補正予算（第 13 号）及び那珂川市公共

用地先行取得事業特別会計補正予算（第 3 号）に関する教育委員会の

意見の申出について 



 

（２）議案第 21号 那珂川市教育委員会公印規則の一部を改正する規則の制定について 

 

（３）議案第 22号 那珂川市文化芸術推進審議会設置条例等の制定に関する教育委員会の

意見の申出について 

 

（４）議案第 23号 那珂川市複合文化施設条例施行規則の一部を改正する規則の制定につ

いて 

 

 

7 議事の大要 

（１）議案第 20 号 令和 3 年度那珂川市一般会計補正予算（第 13 号）及び那珂川市公共

用地先行取得事業特別会計補正予算（第 3 号）に関する教育委員会の

意見の申出について 

・本議案の審議については全員の承認により非公開とされた。 

   ・議案第 20号採決 承認 

 

（２）議案第 21号 那珂川市教育委員会公印規則の一部を改正する規則の制定について 

・教育総務課長から説明 

   ・議案第 21号採決 承認 

 

（３）議案第 22号 那珂川市文化芸術推進審議会設置条例等の制定に関する教育委員会の

意見の申出について 

・本議案の審議については全員の承認により非公開とされた。 

   ・議案第 22号採決 承認 

 

（４）議案第 23号 那珂川市複合文化施設条例施行規則の一部を改正する規則の制定につ

いて 

・文化振興課長から説明 

・質疑、意見 

（委員）視聴覚資料の貸し出しが多いことによる改正であるのか。 

（文化振興課長）貸出数の増加と所蔵数の増加によるものである。 

   ・議案第 23号採決 承認 

 

 

 

 



8 協議事項 

（１）令和 4年度那珂川市教育施策要綱（案）について 

・各所管課長から説明 

（委員）「情報化社会」ではなく「情報社会」ではないか。 

（学校教育課長）検討を行う。 

（委員）コミュニティ・スクールの推進について、学校運営協議会は発足して長いが、 

一定の成果は出ているのか。長い期間を経て、委員の意識が薄れているのでは 

という懸念があるが。 

   （学校教育課長）学校運営協議会の成果として、発足時と比較すると、地域と学校の 

連携がとても高まっている。地域が学校行事に参加し、学校が地域行事に参加 

するなど相乗効果が高まっており、発足当初より格段に委員の発言等も積極的 

になっている。 

（教育長）「文化芸術活動の充実」の本文の中で文化芸術推進計画について、また「確 

かな学力の育成」の本文の中でもＩＣＴ教育や外国語教育にの推進方針を策 

定しているので、そのことにも触れたほうがよい。 

 

（２）令和 4年度那珂川市教育委員会人権・同和教育及び啓発基本方針（案）について 

・社会教育課長から説明 

 

 

9 報告事項 

（１）教育長報告 

 ア 管内教育長会議報告 

・教育長が報告を行う。 

 

（２）学校教育関係報告 

ア 学校教育課 

(ア) 新型コロナウイルスの感染拡大に伴う学校活動等の変更について 

・小川学校教育課長が報告を行う。 

      ・質疑、意見 

（委員）入学説明会に関して、新入生の家庭に対しオンライン等による情報発信 

をすれば、不安を感じている保護者も安心するのではないかと考える。 

(イ) 令和３年度卒業式における新型コロナウイルス感染症への対応について 

・小川学校教育課長が報告を行う。 

 

 

 



イ 教育指導室 

(ア)  令和 3年度全国体力・運動能力・運動習慣等調査結果について 

・松元教育指導室長が報告を行う。 

      ・質疑、意見 

（委員）20～30年前と比較しての体力の傾向はどうなっているか。 

（教育指導室長）20～30年前と比べると体力は低下傾向となっている。環境の 

変化に伴う影響も大きいなかで、体力の維持・向上を目指した取り組みを 

している学校もある。近隣では御笠の森小学校や天神山小学校、市内では 

那珂川北中学校は朝走る取り組みをしている。このように、今後は学校に 

よる取り組みを充実させていきたい。 

(イ)  令和 3年度いじめ・不登校についての報告 

・野口生徒指導担当指導主事が報告を行う。 

      ・質疑、意見 

（委員）民生委員児童委員との会合時に、コロナの影響で昨年よりもさらに子ど 

もたちの様子が見えにくくなってきているため、民生児童委員としても 

何か工夫していかなければとの声が多かった。これから考えていかなけ 

ればいけない問題だと思う。 

 

 

 (ウ)  令和３年度卒業式における新型コロナウイルス感染症への対応について 

・稲永指導主事が報告を行う。 

      ・質疑、意見 

（委員）最優秀賞を受賞していることは素晴らしい。論文を出す教諭はいつも決 

まっているのか。 

（教育指導室長）定期的に論文を出す教諭もいるが、自身が積み上げてきた実践 

を出したいという教諭もいる。最近では若年教諭対象の部門もあるため、 

若い先生も論文に取り組んでいる。 

 

（３）社会教育関係報告 

ア 文化振興課 

(ア)  ミリカローデン那珂川内覧会について 

   ・吉岡文化振興課長が報告を行う。 

(イ)  体験学習の中止について 

   ・吉岡文化振興課長が報告を行う。 

 

 

 



（４）各課共通事項 

ア 令和 3年度教育関係発注工事調書について 

・小森教育総務課長、後藤社会教育課長及び吉岡文化振興課長が報告を行う。 

 

 

10 次回教育委員会の日程について 

（１）次回定例教育委員会の日程について 

 

 

11 その他 

（１）各行事の出席について 

 

 


